
 

 

 

Pamplona, 29 de agosto de 2014 

 

 

 

ACTA REUNIÓN COMITÉ EJECUTIVO DE LA FIPV 

 

Presentes: Sres. D. Boutineau (DB), J. García Angulo (JGA), J-B. Dunat (JBD), A.Arraiza (AA), L. 

Echeverría (LE), JM. Echeverría (JME),R. Araujo (RA) y J. Ibáñez (JI)  

Excusan su asistencia: Sres. J. Arbeloa (JA), M. Filipeli (MF) y Srta. M. Ruiz de Larramendi 

1. Aprobación del Acta de la reunión del Comité Ejecutivo de la FIPV del 24 de junio de 2014 en 

Pamplona (disponible en la Intranet de la página Web).  

2. Situación financiera 

AA. informa sobre la situación financiera, el saldo en cuenta corriente es de casi 43.000 €, pendientes de 

cobro algunas pequeñas partidas y las subvenciones tanto del COI como de ARISF, la del Ayuntamiento 

de Pamplona por 24.000 €, y la del Gobierno de Navarra, que nos ha sido confirmada verbalmente por 

distintas vías, y ascenderá a casi 30.000 €. Igualmente están pendientes de cobro algunas cuotas, las 

inscripciones del Mundial y la mitad del canon. 

Pendiente de pago están los distintos gastos corrientes, sueldos, seguros sociales, luz, agua, teléfonos, etc. 

y una serie de gastos generados por el Mundial, como algunos boletos de avión, el exceso de habitaciones 

sobre las recogidas en convenio y otros que siempre se producen, alquiler de salas, material de oficina, 

trofeos, etc. 

De todas formas la previsión es que se acabe el año sin ningún problema financiero, después de haber 

tomado las medidas sobre recortes en gastos, eliminación en gran medida de las ayudas en el epígrafe de 

Fomento de la Pelota y la refinanciación con el préstamo de 120.000 €.  

Por el contrario sí es preocupante la falta de patrocinios y las rebajas en las subvenciones institucionales 

que han obligado a recortar  a la mitad como mínimo los presupuestos anuales. 

DB comenta su idea, ya avanzada en anteriores ocasiones, de que en el futuro sería conveniente 

incrementar los ingresos procedentes de las afiliadas y de los campeonatos, es decir, tanto las cuotas como 

las inscripciones, así como los cánones, además de rebajar los costes para el organizador, con menos 

participantes eliminando suplentes, por ejemplo, como ocurre en otras competiciones internacionales. Está 

claro que será la nueva JD quien tenga que plantearse las medidas, pero él quiere aportar su opinión.  
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3. Informe DB y JBD viaje a México sobre Mundial Zinacantepec  

Un informe con las actividades y visitas realizadas en Zinacantepec y México DF se envió a los miembros 

del CE y figura en anexo adjunto. 

DB destaca algunos puntos: las instalaciones sufrieron retrasos por lluvias intensas y ahora esperan 

terminarlas para fin de agosto. Finalmente la organización ya se ha formalizado en cuanto a los distintos 

comités de trabajo, y existen empresas profesionales en los diversos campos, algunas distintas de las que 

habían participado en reuniones previas. CONADE ya está liberando fondos para los distintos capítulos de 

gastos, de hecho ya han abonado la mitad del canon, tal como está establecido en el convenio. No se ha 

encontrado patrocinador para polos de juego 

JBD comenta los aspectos deportivos, el calendario está confeccionado después de diversas incidencias. 

Como particularidad destaca que las entradas serán gratuitas por imposición de las instituciones políticas a 

pesar de la extrañeza que se les transmitió. 

Han aceptado la colaboración de técnicos españoles para las retransmisiones por televisión e internet, que 

aporten su experiencia. También se ha encontrado a una persona del Club España, de México DF, para la 

elección del material de cesta punta y su mantenimiento. Los hoteles están decididos y el transporte será 

continuo entre hoteles y la zona deportiva, con minibuses, que tendrán escolta para mayor seguridad. Se 

darán recomendaciones a todas las delegaciones para evitar zonas con menor seguridad. 

4. Mundial Zinacantepec  

JBD comenta los posibles problemas que pudieran darse en el calendario previsto, debido a fallos de 

asistencia de última hora. De hecho Venezuela ha comentado que hay problemas en el país que pueden 

afectar a la delegación. El CE aprueba por unanimidad que se ajuste el calendario en esos casos de la 

mejor forma posible, bajo la supervisión de JBD. La organización ha asegurado que habrá otros frontones 

en Toluca para entrenamientos, y se deberá organizar los horarios para los países, desde sus fechas de 

llegada. Las pelotas estarán en Toluca para el día 8. 

No hay problemas con los árbitros y delegados. Se va a impartir un cursillo de formación para árbitros 

mexicanos a partir del día 8 de septiembre por parte de Antonio Aramendia. 

Surge discusión sobre los votos de cada delegación, en el punto referido a número de especialidades “en el 

último Mundial”, dudando en si el último es el mismo que se está jugando, o bien el de 4 años antes, ya 

que se habla de participación efectiva, es decir, si se produjese una retirada en alguna especialidad no sería 

participación efectiva, aunque se hubiese inscrito. AA comenta que ha revisado como se hizo en México 

2006 y en Pau 2010, y en ambos casos se computaron las participaciones en el Mundial de ese mismo año. 

También apunta que la AG suele tener lugar casi al final de la fase previa, por lo que ya se sabe si ha 

habido alguna retirada, en cuyo caso se recalcularían los votos que corresponden al país afectado, y 

lógicamente los votos necesarios para la mayoría y para los 2/3. 

Se repasa el Orden del Día de la AG, comentando especialmente el desarrollo de la elección del 

Presidente, con voto secreto, por lo que se deberán preparar tantas papeletas como número de votos 
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válidos posibles. Una vez elegido el nuevo Presidente, cesará el actual, y con él los componentes de la JD 

y CE. No obstante, la mayoría opina que aquellas personas con responsabilidades en la organización del 

Mundial deberán seguir con sus funciones. Parece aconsejable que previamente a la AG se tenga una 

reunión del saliente y del que va a entrar para revisar aquellos puntos que afecten al buen funcionamiento 

del campeonato y concretar el plazo para el traspaso a las nuevas personas que asuman los distintos 

puestos, sobre todo aquellos que tienen representatividad ante terceros, como el tesorero y el secretario 

general, con firma en entidades financieras, por ejemplo. 

DB comunica que invitará a distintas personas a estar presentes en la AG, entre ellas al candidato XC. 

5. Examen de las propuestas para Asamblea General (AG)  

AA comenta que no se han recibido propuestas de afiliadas, por lo que únicamente hay dos 
propuestas del CE. Recuerda que se trata de la introducción del código WADA por un lado en los 
artículos 2 y 3 de los Estatutos, y la eliminación del artículo 64, por haber finalizado el período 
transitorio, con lo que el artículo 65 pasará a ser el 64. 

6. Orden del Día Junta Directiva del 15 de septiembre 

AA detalla el Orden del Día de la JD el 15 de septiembre, básicamente los mismos temas que se van a 

plantear en la AG. 

7. Proyecto película sobre Pelota Femenina (Daniel Burgui y Andrés Salaberri) 

AA informa de la solicitud recibida por parte de dos personas, Daniel Burgui y Andrés Salaberri, que 

junto con una tercera persona van a acudir al Mundial de México para realizar grabaciones para su 

documental “Las Pelotaris”, para que les apoyásemos ante la organización, consiguiendo acreditaciones y 

contactos en todos los ámbitos a fin de continuar con su proyecto. Aunque no les podemos ayudar 

económicamente, sí les hemos prometido ayuda ante la organización y las afiliadas para conseguir que su 

documental tenga la mejor calidad posible y redunde en el desarrollo de la mujer en nuestro deporte.  

8. Situación de las decisiones sobre juicios contra la FIPV 

AA informa de que desgraciadamente no hay noticias nuevas, por lo que sigue igual todo lo comentado en 

el anterior CE. En agosto no funcionan los juzgados, y en julio el abogado no consiguió encontrar el 

expediente.  

9. Varios 

- DB informa de la presentación de un campeonato de Cesta Punta en Pau, utilizando el término Mundial. 

Se envió una carta a la FFPB reclamando acciones. LE comenta que ha llamado la atención a la 

organización, que ha prometido no volver a utilizar dicho término, pero que ya estaba distribuida toda la 

publicidad, además de que pensaban que lo que no podían utilizar era la denominación “Campeonato del 

Mundo”. DB indica que la infracción es lo suficientemente grave como para merecer una amonestación 

disciplinaria y al menos una sanción económica. 
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También se recibió una solicitud de Isla Reunión para un Master Mundial, se les remitió a la FFPB que no 

autorizó dicha denominación, que se cambió finalmente a Master Internacional.  

- DB da cuenta del presupuesto recibido para adaptar un polideportivo en Bélgica y poder utilizarlo como 

frontón, con suelo de madera, y con una altura máxima de 10 metros, compartiendo utilidad con otros 

deportes, como baloncesto. Será el primer frontón en Bélgica, y piden el asesoramiento y la opinión de la 

FIPV. Se acuerda trasladar al nuevo equipo esta solicitud. 

- Nuevo Consejo Directivo en Argentina. El 7 de julio se recibió un E mail en el que se comunicaba que el 

7 de junio, en su Asamblea General Ordinaria, la Confederación Argentina de Pelota eligió un nuevo 

Consejo Directivo, que quedó presidido por Felipe Briones. El nuevo Presidente ha sustituido en el cargo 

al anterior, Juan Carlos Trigo. 

- RA actualiza la información sobre los muebles sobrantes de la sede de Irun que se dejaron en 2007 a un 

taller de restauración para intentar su venta. En 2012 se trató en un CE que se había vendido alguna pieza, 

pero que el depositario quería cobrar alquiler, por lo que se invitó a los miembros del CE a que mirasen si 

les podía interesar alguno. Ha pasado el tiempo y el depositario ya no admite por más tiempo su depósito 

sin pago de alquiler. Se vuelve a ofrecer a los integrantes del CE que se lleven cualquier mueble que les 

interese y el resto que se los quede el depositario y haga lo que quiera. 

- JME informa de la recepción del sello “Navarra Olímpica” en un acto de la Universidad de Navarra. 

- DB comenta las contestaciones recibidas excusando su asistencia a la invitación al aperitivo en la 

sociedad local Lagun Artea como despedida suya, entre ellas las de varias autoridades que tienen hoy 

mismo otro acto. Algunas le han manifestado que salude a los demás miembros de su equipo. 

 

Al no haber ya más CE, se solicita el envío del acta del CE de hoy para antes de la JD del día 15. 

 

 

 

 

 

 

El Secretario General     El Presidente 

Á. Arraiza      D. Boutineau  


